

Le contexte économique mondial

La croissance économique et la création d'emplois demeurent les principaux objectifs des pays participant au sommet. C'est pourquoi le Canada et ses partenaires ont choisi une stratégie à moyen terme axée sur la consolidation financière, sur un taux d'inflation faible et stable et sur des réformes structurelles visant une meilleure efficacité économique et l'adaptation de la société à un environnement national et global qui évolue rapidement. Ce cadre stratégique a contribué à faire baisser les taux d'intérêt mondiaux et il continue de favoriser la croissance et la création d'emplois.

En fait, les perspectives de croissance de la production, du commerce et de l'emploi dans le contexte de l'économie mondiale sont plus encourageantes qu'elles ne l'ont été depuis bien des années. Au cours des derniers mois, le dynamisme de l'activité économique s'est maintenu aux États-Unis et au Royaume-Uni, ce qui a fait baisser le chômage. Après une période de croissance plus lente en 1995 et durant le premier semestre de 1996, l'activité économique a repris sensiblement de la vigueur au Canada durant la seconde moitié de 1996 et le premier trimestre de 1997. En Europe continentale et au Japon, les perspectives de croissance se sont améliorées grâce à de meilleures perspectives sur le plan des exportations, même si on s'attend à court terme à ce que la demande intérieure demeure faible. Entre-temps, en Russie, la transition ardue d'une économie centralisée vers une économie de marché commence à donner des signes de progrès durable : l'inflation a baissé fortement, la valeur externe du rouble s'est stabilisée et l'économie s'est raffermie au cours du premier trimestre de 1997.

Sur les marchés financiers, un des développements les plus remarquables de l'année dernière a été la rectification du mauvais alignement des devises constaté au début de 1995, époque où la valeur du dollar avait atteint un creux sans précédent par rapport au yen et au mark. Le redressement du dollar américain correspondait à peu près aux impératifs stratégiques et aux positions relativement cycliques des États-Unis, du Japon et de l'Allemagne. Même si le rendement des obligations a augmenté dans bon nombre de pays du sommet depuis le début de l'année, il demeure relativement faible et devrait continuer de soutenir la croissance et la création d'emplois à court terme.

Prévisions

Les prévisionnistes s'attendent à une croissance plus marquée en 1997 qu'en 1996 dans tous les pays participant au Sommet, sauf le Japon. La reprise des activités ne devrait pas entraîner de poussée inflationniste. L'inflation demeure faible dans les économies avancées des Huit. Au Japon et en Europe continentale, ce faible taux d'inflation reflète, dans une certaine mesure, le ralentissement économique persistant. Au Canada, l'inflation a atteint la cible